

努力は報われる

校長 山田 裕之

10月25日(金)一日延期の西条市小学校陸上運動記録会が、ひうち陸上競技場で開催されました。大会役員として目の前で競技している子どもたちを見ながら、壬生川小学校の選手を応援していました。どの選手たちも、自分のもてる力を精いっぱい発揮し、競技に臨んでいました。壬生川小学校からも、多くの入賞や標準記録の突破、自己ベストの更新を果たし、特に400mリレーでは、男子5位、女子1位のすばらしい成績で、11名の選手が県陸上記録会へ出場します。そのことは、結果として「これまでの努力が報われた。」と言えると思います。

しかしその陰では、練習に参加したけれどこの場にも出場できなかった選手、体調不良のため出場がかなわなかった選手、自分が思うような結果を出せずに悔しい思いや涙を流した選手も数多くいます。その子どもたちは、努力が報われなかったのでしょうか？

「スポーツなど、一生懸命練習しているけれど、なかなか上達しない。試合でも勝てない。」「一生懸命勉強を頑張っているけれど、テストでいい点が取れない。」など、努力しているけれども、結果が出ないことはよくあると思います。むしろ、結果が出ないことのほうが多いかもしれません。

しかし、努力したという事実と経験は消え去るものではありません。結果が残らなくても、これまで続けてきた努力が本物ならば、努力は報われていると思います。

- ・ 本気になったことで、努力した分だけ成長できた。
- ・ 努力することで、知識や技術、体力等を身に付けることができた。
- ・ 仲間と励まし合い、競い合ってきたことで、友情が芽生え、仲間の大切さや感謝の気持ちをもつことができた。
- ・ 負けてしまったが、新しい課題を見付けることができた。
- ・ 自分が負けたことで、負けた人の気持ちを理解できた。



また、心理学的に次のような統計も見られます。

- ・ 「努力は必ず報われる」と信じている人の方が努力は報われやすい。
- ・ 人は、目標を達成して幸せになるのではなく、目標に向かうことで幸せになる。熱中できる活動を持っている人は、幸福感が高くなる。



努力をしていれば、必ず誰かが見てくれています。支えてくれます。

陸上記録会で審判をしていた時に見た、すがすがしい光景が今でも心に焼き付いています。残り数名で走り高跳びの県大会出場を競い合っていた場面で、高さをクリアできずに終わってしまった選手がいました。その選手は、自分の悔しい思いを押し殺し、他校の選手たちに「頑張れ。絶対跳べるぞ!」と、さわやかな笑顔を残して去っていきました。

子どもたちは、これからもいろいろなことに挑戦する機会があります。結果よりも、挑戦すること、努力すること、心の成長に大きな意味があると思います。私たち教師や保護者も皆様も、「結果よりも、その努力の過程に値打ちがある」という眼で子どもたちを育てていきたいですね。

<11月の行事予定>

日	曜	行 事 内 容
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	5時間授業(教職員の研修会のため)
11	月	愛媛県小学校陸上運動記録会
12	火	愛媛県小学校陸上運動記録会(予備日)
17	日	学習発表会 資源回収② 11:15学年別下校
20	水	音楽フェスティバル(西部)
21	木	P T A役員会⑤ 東予東中制服採寸
22	金	繰替休業日(11/17と)
23	土	勤労感謝の日
28	木	道徳教育研究発表会(給食なし)
		「2年,3松,5竹」以外の学級…10:10 学年別下校
		「2年,3松,5竹」…11:10 学年別下校

<12月の主な行事>

日	曜	行 事 内 容
2	月	愛媛県学力診断調査(5年)~12/3
5	木	学校保健委員会(5・6年)
6	金	部活動見学〔東予東中〕(6年)
10	火	防災教育講演会(6年)
11	水	今治FCサッカー教室(1年)
17	火	卒業写真撮影(6年)
		シェイクアウト避難訓練
19	木	2学期末懇談会
		学力調査〔国・算〕(全学年)
20	金	2学期末懇談会
24	火	給食最終日
25	水	終業式

*11月の「自主学习がんばり週間」・・・11月18日(月)~11月24日(日)

<お知らせ・お願い>

☆道徳教育研究発表会について

11月28日(木)に開催いたします。当日は、県内外から約110名の参加者が自動車で来校される予定です。また、児童の下校はいつもより早い時刻となっております。ご対応よろしく申し上げます。

☆第2回資源回収〔11月17日(日)〕について

学習発表会当日の午前に、運動場にて、家庭からの持ち込み形式で実施します。ご協力よろしく申し上げます。

＜今月のお知らせ・お願い ～ 特別支援教育 及び 各学年(1～6年)より＞

＜特別支援教育＞ 【無条件の応援～失敗を恐れずチャレンジするために～】

応援されると、心が温かくなって、「もう一度頑張ってみよう!」と思えることがありますよね。特に、自分がミスをしてしまった時、無条件で「大丈夫、次があるよ!」と声を掛けてもらうだけで、励まされるものです。

子どもたちは、大人以上にその瞬間瞬間を生きています。だからこそ、失敗を恐れずチャレンジできるように、どんな時も応援してあげることが大切です。ただ、結果がよかった時だけ褒めたり、失敗した時に冷たい対応をしたりしてしまうと、不安を感じやすくなります。一番うれしいのは、「無条件の応援」です。成功したかどうかに関わらず、常に応援してくれる人がいる。それが、とっても大きな安心感をもたらすはずですよ。

失敗も成長の一部です。どんな時もチャレンジし続けられるよう、温かい応援を送ってあげましょう。未来を照らす、力強いエールになりますよ。
(Instagram: ミスターおかつより)



＜1年生＞

親子道徳へのご協力ありがとうございました。子どもたちの感想から、「友達は宝物」「友達は大事」「困っている友達がいたら助けてあげたい」など友達についてお家でも考え、話し合っただけで伝わってきた。

算数科では、繰り上がりのある足し算、繰り下がりのある引き算を頑張っています。計算カードのテストを行いますので、合格できるようにお家での練習にご協力よろしくお願いします。

【お知らせ】

生活科の授業で、どんぐりやまつぼっくりを使って秋のおもちゃを作ります。それぞれおもちゃを作る計画を立てて、準備するものを決めていますので、プリントを見て準備をお願いします。

11月8日(金)の図工の授業で、「たいせつボックス」をします。教科書を持って帰るので、78ページを参考に空箱をご準備ください。

＜2年生＞

授業参観後の「道徳ノート」への記入にご協力いただきありがとうございました。これからも、命を大切にしてほしいと思います。生活科の学習で地域の方と「さつまいも掘り」をしました。初めてさつまいもを掘った児童もおり、とても貴重な体験となったようです。準備物の用意等ありがとうございました。

算数科では、九九の学習に取り組んでいます。休み時間に九九カードを練習したり、タブレットでかけ算の問題に取り組んだりして、九九を覚えようと意欲的にながらんでいます。九九は、毎日の積み重ねでだんだんと覚えてきています。引き続き、ご協力お願いいたします。

【お知らせ】

学習発表会の衣装などの準備物に関するプリントを、後日配付します。準備へのご協力をお願いいたします。



＜3年生＞

親子道徳へのご協力ありがとうございました。これからも、自分らしさや友達のいいところを見つけ、互いを大切に行けたらと思います。

社会科では、いちご農家の方からお話を聞くことができ、驚きや発見のある充実した学習となりました。

【お知らせ】

○11月7日(木)に、放水体験を行います。

タオル・水筒を持たせてください。

○11月21日(木)に、社会科の学習で、そごうマート見学を行います。実際に見たり聞いたりして、教科書だけでは分からないことを、体験しながら学習します。

どちらの活動も体調管理等に気を付けて、充実した活動になればと思います。



＜4年生＞

親子道徳へのご協力ありがとうございました。今回の学びをきっかけに、互いに信じ、助け合える「よりよい友人関係」を築いていってほしいです。

10月22日(火)の総合的な学習の時間に、「聞こえ・手話について」の講演を聞きました。初めて学ぶ手話にも、積極的に挑戦し、講演が終わる頃には、ほとんどの児童が手話で自己紹介をすることができるようになっていました。

学習発表会の練習が始まります。国語科「友情のかべ新聞」の劇を発表する関係で、国語科の学習の順番が変わります。また、役柄によっては、衣装の用意をお願いすることがあります。「東君…青い服。西君…赤い服」等です。無い場合はビブス等で代用します。必要に応じて連絡帳でお知らせしますので、ご確認ください。

図画工作科で作成した土粘土作品の持ち帰りについてお願いします。材質上、たいへん繊細となっていますので、底の広い丈夫な袋を持たせてください。特に大きな作品は、学習発表会の日等に、お家の方が持ち帰っていただけるとありがたいです。11月1日～17日の期間にお持ち帰りください。

＜5年生＞

【親子道徳「泣いた赤鬼」】

感想から、「友情・信頼」について様々な視点から話し合っただけで分かったことがよく分かりました。ご協力ありがとうございました。この学びを今後にも生かしていきます。

【音楽フェスティバルに向けて】

学習発表会(11月17日)や音楽フェスティバル(11月20日)へ向け、体育館練習が始まりました。それぞれの歌声や音、気持ちを一つにして、最高の合唱と演奏ができるよう頑張っています。当日に向けて、体調管理などに気を付けさせてください。

【愛媛県学力診断調査について

(12月2日・3日実施予定)】

出題範囲を事前にお知らせしますので、ご家庭でも計画的に学習を進めてください。よろしくお願いいたします。



＜6年生＞

【親子道徳「山の粥」】

親子道徳へのご協力ありがとうございました。おかげさまで子どもたちは「公正・公平・社会正義」について、考えを深めることができました。今回の学習を日常生活に生かしていきます。今後ともご協力をよろしくお願いいたします。

【砂防学習会について】

11月7日(木)に愛媛県砂防ボランティア協会と愛媛県庁(土木部)の方のご協力により、砂防学習会を行います。様々な観点から、防災について体験しながら学びます。その際、降雨体験を行いますので「傘、カップ、長靴(サンダル)」をご用意ください。よろしくお願いいたします。